

Presentación del Número 12, Año 7 del Journal de Ciencias Sociales

El Número 12, Año 7, del *Journal de Ciencias Sociales*, se estructura en cinco secciones: artículos, ensayos; política internacional; reseña y rescate de libros y trabajos de estudiantes.

En la sección artículos presentamos dos trabajos. En el primer artículo Juan Facundo Carcedo estudia los diferentes enfoques que desde las Relaciones Internacionales permiten estudiar el fenómeno de las organizaciones internacionales, a partir de un análisis del rol que juegan dichas organizaciones en esta disciplina, específicamente desde los enfoques teóricos del realismo y neorrealismo, liberalismo, institucionalismo neoliberal e interdependencia compleja, constructivismo y otras contribuciones teóricas (entre ellas, la visión crítica, el funcionalismo, neo-funcionalismo, la teoría del agente-principal y la perspectiva feminista).

Iskra Pavez Soto, Carmen Alfaro y Laura Ochoa analizan en su artículo la igualdad de género, la educación y el trabajo en Chile, Cuba y Finlandia a partir de la comparación de indicadores. La selección de estos tres contextos se basa en que tienen distintos sistemas económicos y políticos que posibilitan avanzar en el estudio de la identificación de su impacto en la igualdad de oportunidades para varones y mujeres.

En la sección Ensayos contamos con cuatro colaboraciones. María Juliana Laurito y Denise Benatuil, en su ensayo - acerca de la internacionalización de la Educación Superior- caracterizan las particularidades del Proyecto *Alfa Tuning* América Latina. El Proyecto *Tuning* se propone generar puntos de referencia compartidos internacionalmente con el objetivo de lograr un espacio compartido respetando la autonomía a nivel institucional, las tradiciones y las diversidades.

Alicia Noemi Bonelli presenta en su ensayo los resultados de una investigación acerca de las transformaciones de los roles de género que se observan en las prácticas en el interior de las familias en la actualidad. A tal fin la autora desarrolló un estudio exploratorio cuyo objetivo fue conocer los estereotipos de género que padres y madres jóvenes transmiten a sus hijos e hijas en la socialización primaria. Los datos provienen de 400 encuestas con preguntas de opción múltiple y escalas actitudinales y de 20 entrevistas en profundidad, administradas a padres y madres con hijos e hijas de 2 a 5 años del Área Metropolitana de la Ciudad de Buenos Aires. Los resultados revelaron que los estereotipos se están transformando en el contexto familiar, observándose la coexistencia de modos de subjetivación masculina y femenina tradicionales con modos instituyentes.

Tatiana Leonor Lescano nos presenta su ensayo en el cual propone pensar las prácticas de los trabajadores sociales en las escuelas, desde la construcción adulto céntrica de la juventud y considerando la mirada de Foucault. El objetivo de este trabajo ha sido reflexionar acerca del constructo juventud como expresión de las relaciones de poder intergeneracional. Asimismo analizar el hecho de que la normatividad que los adultos imponen a las nuevas generaciones, tiene como finalidad no solo socializarlos y hacerlos parte de lo social, sino que también sujetarlos.

Finalmente el ensayo de Matías Iglesias presenta el estratégico caso de Maldivas en virtud de su ubicación en medio de las rutas marítimas internacionales del Océano Índico, y en su cercanía a las costas de la India. El trabajo expone los cambios que se produjeron en Maldivas durante la presidencia de Yameen en cuanto a la política interna como así también a las relaciones exteriores, observando en qué momento estas dos tendencias se cruzan para formar parte de una misma trama y analizando finalmente las consecuencias que esto tiene para el país y para la región del Océano Índico.

En la Sección Política Internacional, Verónica Flores y Maya Alvisa Barroso comentan las estrategias de acción y promoción cultural, que permiten proyectar una imagen positiva de los países hacia el exterior, contribuyendo a promocionar tanto identidades como valores asociados con ellas, siendo no solamente el Estado sino también otros agentes sociales, quienes llevan adelante tales acciones. Pablo Alejandro Berri, por su parte, explora el panorama migratorio de los Estados Unidos desde una perspectiva social e histórica en la que se recorren los diferentes posicionamientos de política que aquel país al respecto.

En la Sección Trabajos de estudiantes se presentan los aportes de Solange Anahí Miner, quien analiza el fenómeno de las Empresas Recuperadas en Argentina a partir de la crisis nacional del 2001, y de Juan Uriel Idalgo quien indaga sobre la relación entre los movimientos sociales y el Estado en la implementación de políticas públicas.

En la Sección Reseña y Rescate de Libros, María Mercedes Solé reseña el libro titulado: *Ciudadanía y calidad de vida. Debates, retos y experiencias en torno al desarrollo social en México y América latina*, de Karla Valverde Viesca, Enrique Gutiérrez Márquez, Jesús Arturo Flores López y Carlos Ángel González Martínez (Coordinadores). Por su parte Carmina Ortega Moreno reseña el libro titulado: *Comunicación política, instituciones y gobernabilidad en México* de Angélica Mendieta Ramírez y José Luis Estrada Rodríguez.

Esperamos que disfruten de la lectura de este nuevo número del *Journal de Ciencias Sociales*.

Dra. Graciela Tonon

Directora

Ciudad de Buenos Aires, abril de 2019.